

EL CENTINELA

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

NÚMERO 230

SAN JOSÉ, LUNES 18 DE ABRIL DE 1904
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Calle 20 Sur N.º 227.

AÑO II

GABINETE DENTAL

DEL DOCTOR don LUIS CRUZ

(Estación del Ferrocarril de C. R.)

Con una visita sólamete y con el exámen de los trabajos ejecutados por el Dr. Cruz, puede convencerse cualquiera de que su gabinete dental reúne, sin aparatosa ostentación, las exigencias de la profesión; y de que sus procedimientos son conforme á los últimos adelantos del ramo.

Solicítue y esmero en el servicio. Precios moderados. Puentes, calzas, placas y extracciones, sin rival.

Santana Muñoz

Se hace cargo de contratos de música, contando con una buena orquesta ó estudiantina. Se le encontrará siempre en la conocida Barbería de Pedro Muñoz.

LA CONSTANCIA

Gran fábrica de siropes, rompopé, vinagre, gotas amargas, y el gran sirope de curazao, especialmente para cocktails, probad ese rico sirope mezclado con un poco de aguardiente, y os convenceréis que es el trago más apreciable y barato que hay en el país.

Compra y venta de libros, azúcar y botellas. También se toman en comisión toda clase de mercaderías, anticipando dinero sin interés.

Calle 18 sur, n.º 37.

RAFAEL ROJAS ALFARO

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA
QUE TERMINA EL 16 DE ABRIL DE 1904

SALIDAS

S. S.	"Ad. Farragut", para Boston (Vía Jamaica)	el Martes
"	"Mount Vernon", para Mobile	el Jueves
"	"Appomatox", para Bristol	el Viernes
"	"Alps", para Nueva Orleans	el Sábado

GUERRA RUSO-JAPONESA

En la **TINTORERÍA CENTRAL** de Carlos Peralta (hijo), situada en la Cuesta de Moras, se acaban de recibir un magnífico surtido de tintas de lo mejor. Pañolones, rebozos, chales, trajes de señoras y caballeros, quedan como nuevos en esta Tintorería. **GARANTÍA Y BARATURA** en los trabajos, **FIRMEZA Y BRILLANTEZ** extraordinaria de las tintas.

"LA JOSEFINA"

FABRICA DE VELAS

Este establecimiento tan bien reputado entre su numerosa y selecta clientela, ha renovado y ensanchado su instalación con la maquinaria y aparatos más modernos y perfectos, lo que hace que sus productos hayan llegado á la mayor perfección.

Además de sus velas de calidad corriente de todo tamaño, se fabrican hoy otras tan buenas como las importadas y notablemente más baratas; y una nueva clase especial para las minas y los climas más calientes que han sido tan bien aceptadas que las minas sólo esas consumen.

LA CERVECERIA DE RICHMOND

es la única fábrica del país que vende al ínfimo precio C. 0.90 docena los refrescos esterilizados (con agua cocida).

BANANA

Formación de FINCAS DE BANANAS---Estudios de terrenos

DRENAJE, TRANWAY ETC.

—LIMON—
Gran Hotel.

RICARDO PIATTI,
Ingeniero Civil.

EL CENTINELA

DIARIO DE LA TARDE

DIRECTOR

CARLOS OROZCO CASTRO

ADMINISTRADOR

LISÍMACO CHAVARRÍA

LEY SOBRE VENTA DE LICORES

El 1.º de Mayo próximo se reunirá el Congreso en sesiones ordinarias, de acuerdo con nuestra Carta Fundamental.

Para entonces sería, á todas luces, conveniente que los señores Diputados vieran el mejor modo de derogar la tan decantada ley de licores, la que no solamente le está haciendo un grave daño á nuestro comercio, sino también á su autor y al mismo Gobierno que la emitió.

Hay que convenir en que mucho se conseguiría elevando la patente de licores respecto de las rentas municipales, sin necesidad de tener nuestro comercio al cuello ese gran dogal.

Por otra parte, los remates son siempre mal vistos cuando los lleva á cabo el gobierno, pues éste tiene otro modo de arbitrar recursos para sus necesidades.

La separación de establecimientos es otra de las grandes dificultades con que tropieza el comercio honrado, y ante tantas trabas no nos debe ni puede llamarnos la atención la mala voluntad con que los pulperos han recibido la consabida ley de licores.

Y no solamente esto, sino que también es necesario proveerse de dos patentes para vender en un mismo establecimiento de licores, bebidas del país y extranjeras.

Tanto por lo que llevamos dicho cuanto por los innumerables detalles que contiene dicha ley, todos contraproducentes al fin que se persigue, pues sabido es que la ley penal tanto más dura es cuanto menos se obedece, es que damos la voz de alerta á la Cámara para que vea la manera de arreglar ese asunto, con el fin de armonizar la moralidad social con la libertad mercantil.

Y lejos de causarle daño la derogatoria, en caso de llevarse á cabo, al Licenciado González Víquez, lo beneficiaría, pues una vez

echado abajo el decreto, dejarían, por completo, de ocuparse en él, no sólo la prensa, sino que también nuestro comercio, y aún nuestra sociedad quedaría agraciada.

Don Cleto González Víquez bien sabe, al fin, como buen político y aun mejor jurisconsulto, que la tal ley no ha servido más que para salvar nuestro Ayuntamiento, financieramente hablando, y que fuera de esto, el referido decreto, lejos de hacer un bien al país, en general, le ha hecho un gran daño.

Luego, hay otro modo de hacer crecer las rentas municipales sin tanto detrimento para nuestro comercio, y consiste en aumentar la patente de licores, sirviéndonos para ello de base la cantidad de los remates.

No se crea que buscamos hacer política al tratar de la ley de licores; queremos única y exclusivamente armonizar los intereses mercantiles con nuestra moralidad social, y esto puede obtenerse de un modo muy diferente de cómo pretendía conseguirlo su autor.

El hogar paterno, la escuela, la religión, los mismos amigos y relaciones sociales, todo esto, puede moralizar aun más que una ley por demás tiránica en los detalles.

Cuando no sucede así, y se busca moralizar á un pueblo por medio de leyes de la naturaleza de la que nos ocupa, no solamente no se logra, sino que la misma sociedad toma otro rumbo respecto de lo que se le prohíbe, aun más peligroso que el anterior.

Para legislar sobre las libertades individuales hay que ser sobre todo pensador, antes que abogado; pues en vano se trata, muchas veces de coartar los derechos de la personalidad humana, sin que la sociedad se resienta profundamente, y tome por el atajo de las "inconveniencias", por no decir otra cosa.

EL CENTINELA aprecia á don Cleto en lo que vale, pero no por ello deja de criticar, cual comprende, sus actos como funcionario público, cuando ellos no están de acuerdo con las necesidades sociales y la prosperidad y engrandecimiento de la Nación.

DON JESUS PACHECO

Acaba de dejarnos para siempre en la vieja metrópoli á eso de las 12½ del día de hoy, el señor don Jesús Pacheco, persona distinguidísima de la sociedad cartaginesa y padre de una respetable familia, en que figuran los señores Licdos. don Leonidas Pacheco, actual Secretario de Estado, y don Alberto Pacheco, uno de nuestros buenos abogados.

Fué don Jesús un esposo y padre amoroso, un ciudadano íntegro y un miembro virtuoso de la sociedad á que pertenecía.

Con la desaparición de don Jesús Pacheco pierde Cartago unos

de sus mejores hijos, y Costa Rica un ciudadano ejemplar.

Por ahora EL CENTINELA cumple con el deber de consignar esta dolorosa noticia, enviando el más sentido pésame á su afligida familia, reservándose para más tarde hablar del finado con la deferencia que el asunto merece.

¡Ay de los vencidos!

A don Napoleón Quesada, con todo respeto

En el apostolado del magisterio no he logrado llegar triunfante al Tabor de la escabrosa misión de la enseñanza; pero tengo la satisfacción de haber llevado la cruz un trecho bastante largo durante el lapso de cuatro años amargos, por que amarga es la misión del magisterio y más en esta querida patria, en donde el pobre obrero de la enseñanza tiene como el nauta eternamente ante su vista las asechanzas de los tifones del infortunio, y las amenazas de las trombas de las más amargas decepciones y adversidades, cuando no es juguete de intrigas rateras y de calumnias ominosas.

Cuatro años de labor asidua, cuatro años de saborear el cáliz de la amargura que se le brinda al maestro, cuatro años de derramar la luz poquísimas que llevo en mi cerebro, engendrada por otros maestros, en los de delicados niños que abren las puertas de la inteligencia de par en par á las infinitas irradiaciones del saber humano.

Ojalá esa simiente germine y florezca para poder sonreír en presencia de mis pobres triunfos; único galardón para un maestro que ha dejado en la marcha por la senda de la enseñanza, el bellón de su savia vital.

¡Cuántos maestros conocho con la testa nevada como la cumbre de las montañas andinas, faltos de vista y de vigor escasos; cuántos apóstoles imposibilitados hasta para apoyarse en el báculo que les da sostén en su vejez prematura, anticipada por los trabajos arduos de la instrucción.

¡Oh, pobres de vosotros, obreros de la enseñanza que gastáis vuestras células cerebrales en las aulas, recibiendo al fin un pago exiguo, cuando no ingrato.

Pero así como tiene de amarga la carrera del magisterio, tiene de satisfactoria: con la semilla de la instrucción florece la gratitud y el cariño en los discípulos. ¡Con cuánto respeto me descubro ante los que fueron mis maestros. Compungido de mis pueriles travesuras en la escuela recuerdo á mi queridísimo Juan Gutiérrez, ¡maestro inolvidable!

El nombre de los maestros es recordado por los discípulos, con religiosa reverencia.

Sócrates es más grande enseñando á sus discípulos, que electrizando con sus doctrinas las masas populares en las plazas públicas de la antigua Atenas.

Petronio moribundo, tendido en la bañera de alabastro en donde confunde con el agua la púrpura viviente de sus venas rotas, dialogando con sus discípulos como nos lo pinta Julián del Casal, me parece más sublime que Aníbal en los Alpes, y que Sucre en Ayacucho.

Me retiro de las aulas de enseñanza con la satisfacción del que tiene conciencia de haber cumplido su deber con honradez, y al hacerlo, rindo las gracias á aquellos jefes que fueron buenos conmigo, sobre todo á don Napoleón Quesada.

Que sigan por esa ruta fragosa los más resignados que yo, los más denodados en esa misión evangélica y santa, en fin, los que quierian llegar triunfantes con la cruz á la cima enhiesta del calvario.

¡Adiós, colegas!

LISÍMACO CHAVARRÍA.

COLABORACIÓN

La lucha política

Y LAS ELECCIONES VENIDERAS.

No somos profetas ni cosa que se parezca; pero si acaso tenemos libertad eleccionaria, como es de suponerse según promesa del Jefe de la Nación, la lucha política que se prepara hará eco en los anales de nuestra Historia.

Tendremos en primer término los nombres de tres personajes candidatos á la Presidencia y por los cuales se trabajará con notable entusiasmo y energía.

Estos tres candidatos forman una Trinidad convencional de ideas y de principios iguales, que todas convergen al mismo punto.

Cualquiera de los tres podrá ser el primer Magistrado de la Nación y los otros dos, Padre y Espíritu Santo de la evolución política.

Por manera que con tal que triunfe C., J. y M. serán los jefes en los otros Poderes y como consecuencia ineludible los generales capitanes de cada partido de esta Trinidad, ocuparán los primeros puestos de honor.

La combinación es una idea trascendental sumamente sutil é ingeniosa y traerá como consecuencia una simple permutación para que el Gobierno quede siempre en casa.

Parece que cuentan con todas las probabilidades de que su triunfo será un hecho y que uno de los tres que posee un espíritu analítico de primera fuerza, ha demostrado el teorema y sus consecuencias, hasta establecer un problema numérico completamente práctico. Por manera que tendremos en el Poder al Olimpo y su corte celestial por muchos años ó sea hasta que el pueblo lo quiera y tenga mejor criterio.

Los gobiernos de Costa Rica tendrán que venir todavía de arriba hacia abajo.

Del talento, de la inteligencia, de la instrucción y del dinero es el imperio del Mundo.

Tristísima decepción hemos sentido después que hemos trabajado por el pueblo, no por la enseñanza y luz que se haya impartido, desde el punto de vista que enseñar á quien no sabe es una de las Obras de misericordia;..... sino porque cuando no hay criterio propio puede sostenerse como tesis general, qué el pueblo está con el último que habla con ellos y llega á tal extremo su ceguera que dejan solo hasta el cura de su parroquia.

Cuando la instrucción haya llegado hasta los últimos caseríos de la República; cuando hasta el más pobre é insignificante de nuestros aldeanos, hombres de campo, ó campesinos conozcan al dedillo sus deberes y sus derechos; cuando la Escuela graduada entre en dichos caseríos de una manera seria y formal, con todos los maestros y útiles que necesitan para el establecimiento siquiera de cuatro grados ó de cuatro cursos devididos en cuatro años como mínimo; cuando desde el primero hasta el último de nuestros aldeanos trabaje y se interese porque el primer Magistrado de la República y todos los funcionarios públicos sean garantía de acierto, por su instrucción, inteligencia y honradez, entoces haremos República.

La prensa y el partido de oposición

son absolutamente necesarios,— ya se viva en Turquía, en Rusia, en China, en Francia, en Inglaterra y en la América del Norte.

En nuestro artículo siguiente hablaremos de la demás candidaturas.

CARLOS F. SALAZAR.

CABLEGRAMAS

Chetú, 15.—De fuente japonesa se ha sabido que el ataque á Puerto Arturo se hizo del siguiente modo: al amanecer, los torpederos japoneses hicieron una manifestación frente al puerto, al mismo tiempo colocaron minas al través de la entrada exterior. Concluida esta obra se retiraron, juntándose con el grueso de la flota, la cual avanzó al ataque. A medida que se acercaba se notó que la flota rusa salía á su encuentro. El Petropavlovsk tocó una de las minas colocadas por los torpederos japoneses cuya explosión lo destruyó completamente.

Berlín, 15.—En el Reichstag esta tarde, Herr Babel manifestó que la neutralidad de Alemania no estaba fuera de sospecha. Hizo referencia á la venta del "Frest Bismarck" y preguntó si la Secretaría de Relaciones Exteriores había permitido esa venta. Se dice que el Kaiser Frederick ha sido vendido y debemos protestar enérgicamente contra ese modo de proceder. El mundo está lleno de yesca y una sola chispa provocará el incendio. Así es que pido la opinión del Canciller relativa á estas ventas tan perjudiciales al Japón como ventajosas para Rusia.

San Petersburgo, 15.—Con la cabeza doblada pero con el corazón altivo, los rusos han recibido la noticia de la terrible calamidad sufrida en Puerto Arturo. Reina gran pesar por las pérdidas, pero no se ha disminuido la confianza en el triunfo de las armas rusas. "El Russo" publica un artículo esta mañana que constituye un eco del sentimiento nacional. Dice entre otras cosas: "Permanezcamos en calma, en este día sombrío, pues el golpe nos lo asestó la suerte ciega y no el enemigo". El Novoski alaba á Markaroff recordando su vigilancia y la persistencia con que desafiaba el mar tratando de inducir á los japoneses á aceptar la batalla. La muerte de este bizarro, dotado y experimentado almirante ha causado gran pesar en toda Rusia, pues su autoridad en asuntos navales fué reconocida hasta en aquella tierra de marinos, Inglaterra. Los japoneses están muy equivocados si creen que esta terrible casualidad hará titubear la resolución de Rusia de llevar la guerra á glorioso fin.

Londres, 15.—Se desmiente la noticia de la venta á Rusia del vapor "Deutschland".

París, 15.—Han Salido con dirección á San Petersburgo los representantes del Banco de París y de los Países Bajos. Se dice que el objeto de su viaje es llevar á cabo negocios importantes. En los círculos financieros se asegura que el viaje tiene relación con un gran empréstito ruso.

Inkow, 15.—No llegó hoy el tren de Puerto Arturo debido á la destrucción de un puente. Inkow es el puerto de New Chwang. Lo que hace significativo la suspensión de la comunicación ferroviaria es que el ferrocarril de Manchuria penetra á la península de Liao Thang por este punto, en el cual hay un gran puente sobre el río Liao. Es muy probable que este puente se halle bien guardado; además hay otros puentes entre Inkow y Dalmy y en algunas partes la línea pasa cerca de la costa donde los japoneses podían desembarcar gente ó dañar la vía por medio de un bombardeo.

Londres, 15.—La potencia naval rusa en Extremo Oriente está aniqui-

lada y ha desaparecido la posibilidad de un auxilio de parte de la escuadra del Báltico. Puerto Arturo se halla prácticamente á merced del enemigo. Este es el resultado de las últimas operaciones japonesas, á las que la autoridad naval inglesa da mucha importancia; por otra parte la muerte de Makaroff se considera como una irreparable pérdida para Rusia.

San Petersburgo, 15.—De fuente rusa muy exacta se ha sabido que se ha verificado una batalla naval siendo volado el "Petropavlovsk" y averiados los otros navíos. Este frío y corto despacho oficial parece que desmiente completamente la idea que existe de que dicho navío chocó con una mina. Reina la opinión general de que no se ha dicho la verdad sobre este desastre.

San Petersburgo, 15.—Se desmiente oficialmente el informe del almirante japonés Uriu, quien asegura que la flota del almirante Togo hundió el acorazado Insignia ruso. Asegura un miembro del Estado Mayor naval que no se ha verificado ningún combate, salvo que se llame así el encuentro en que fué hundido el torpedero "Bez-sestrachin".

San Petersburgo, 15.—El Gobierno ruso ha recibido de la China una respuesta satisfactoria en la cual se dice que en el ejército del Norte no hay oficiales japonese.

Berlín, 15.—El corresponsal de una agencia alemana en Viena; celebró conferencias con los ministros del Japón y China en dicha capital, y ambos dicen que es falso que se hallan aliados dichos países contra Rusia. Las fuerzas chinas que se hallan en la frontera se han colocado allí para vigilar solamente. El ministro de China dijo además que no es remoto que las potencias extranjeras intervengan en favor de la paz. Todo lo que se quiera es que Rusia ceda toda pretensión sobre Corea y que el Japón reconozca la soberanía rusa en Manchuria. Se decía anoche que el Czar partirá al teatro de la guerra. En la Secretaría de Relaciones Exteriores alemana no se sabe nada de esta intención.

San Petersburgo, 15.—Se ha acordado nombrar al almirante Skrydloff jefe de la flota de Puerto Arturo en reemplazo del difunto Makaroff. Skrydloff es comandante actual de la flota del Mar Negro y se le ha ordenado venir á ésta para recibir instrucciones y para que parta inmediatamente al teatro de la guerra.

Instrucción Pública

¿Con qué objeto nombró el Supremo Gobierno una Comisión Docta, para que informara sobre el estado actual de la Enseñanza y mejoras que ella necesita?

Sabemos de buena fuente que el informe dado por el señor Licenciado don Pedro Pérez Zeledón, es un trabajo voluminoso, analítico é imparcial, en el cual consigna detalladamente todos los defectos de que adolece la enseñanza que actualmente se imparte en los establecimientos oficiales desde el Liceo hasta las Escuelas rurales. Así mismo indica con razones de elevado peso las reformas que necesitan el Liceo y nuestras escuelas.

El informe del señor Pérez Zeledón necesita ser conocido de todas las personas que se interesan por la instrucción y educación de la juventud; pero no podrá conocerse dicho informe mientras no se le dé la publicación debida.

Llamamos, pues, la atención del señor Ministro ó de quien corresponda para que se mande publicar tan laborioso y luminoso informe.

LICURCO

COMUNICADO

¿Y la Historia?

(Concluye).

Contrató la introducción de inmigrantes con el propósito de mejorar la condición de las fincas, falta de brazos, y algunos elementos tomados al acaso y elegidos con poca exculpulosidad, probablemente, pervirtieron á la totalidad y de allí el mal fin que todos conocemos y deploramos.

Trajo al país empresas ricas y fuertes que han ensanchado nuestra agricultura y enriquecido importante sección de la costa y aún del interior.

Trabajó por todos los medios á su alcance en favorecer la producción azucarera, y en fomentar las industrias. Dotó á San José de un Teatro Nacional; concluyó el colegio de Señoritas; abrió el Instituto de Alajuela—después de terminar el edificio; construyó uno en Heredia con el mismo objeto. El Edificio Metálico es obra secundaria por él, y puede decirse sin contravenir al 8º mandamiento que es obra suya; así como suya es también la obra benéfica de haber desterrado el monopolio librero y fundado por cuenta del Estado el Almacén Nacional.

En su tiempo tuvo la provincia de Alajuela el nº de 113 escuelas y por ese estilo se hizo sentir el mismo beneficio en las otras provincias, á pesar de la resistencia de los pueblos—propia del tiempo—por no recibirlos.

Anote esos datos "La Patria" en su cartera para que haya Historia, y algunos más que le daremos si fuere menester.

Si á su turno "La Patria" puede indicarnos de otro Presidente que haya hecho otro tanto, modificaremos nuestro concepto.

Se propuso hacer un gobierno nacional, tomando lo mejor, perteneciera á quien perteneciese. Bueno es que sepa "La Patria" que su primer Gabinete quedó formada así:

Dr. Durán, Lic. don Ricardo Jiménez, Lic. don Alejandro Alvarado y Dr. Valverde. No pudo lograrlo y es de sentirse.

¿Conque don José dejó á su yerno? ¡Qué error! Don Rafael vino al poder por la desorganización que se apoderó de los bandos; por eso vino. Si tuviésemos periódico ya discutiríamos con "La Patria", si ella se dignara aceptarnos la discusión.

Amigos y extraños al Lic. Rodríguez creen de él que es el Magistrado ideal. Eso no tenemos inconveniente en decirlo, y este es el objeto del momento.

Si no se enoja "La Patria" le diremos que don José tiene merecimientos no sólo para la presidencia del Tribunal Supremo, sino también para regir los destinos de la Nación.

Poseemos una colección de documentos casi íntimos que retratan bien la pureza de intenciones de la citada administración.

EL HOMBRE GRIS.

Alajuela, 11 de Abril de 1904.

Información y crítica

DE ADMINISTRACION

Dirigir toda la correspondencia al Administrador, apartado 534.

SE SUPLICA

á los agentes de los pueblos menores, nos envíen fondos.

ERROR NOTABLE

En la contestación del Licenciado Orozco á "Franco" que se publicó en el número del sábado, se dice: "con esa negativa justa del Poder Ejecutivo la Cámara, procediendo antipátricamente,

AMERICAN STYLE'S SHOES

Mr. F. M. H. Wood, "Wood's Book Store", es mi agente para el Limón y las Líneas de la Zona Atlántica. Ordenes recibidas por su medio serán objeto de mi especial atención y cobradas á los mismos precios que para la capital y libres de porte.

Ofrezco mis servicios a los señores curtidores para el depósito y venta de suela en comisión, además de la gran cantidad que consumo. Mi larga práctica y gran clientela aseguran el éxito.

Surtido permanente del famoso calzado que se manda á todas partes, "libre de porte".

EMILIO ARTAVIA.

no siendo sino antipatrióticamente según el original.

SUICIDIO

El Viernes puso fin á sus días el joven don Lucas Méndez, disparándose un tiro de rifle en la boca. Todo por las mujeres.

HERIDO

Ayer en Cartago se dió una puñalada en el pecho el joven Isaías Chacón, Sargento de Infantería que fué de aquel lugar. Aun no se saben los antecedentes que motivaron tan fatal resolución.

LLUVIA

Debido á las cuatro gotas de agua que cayeron ayer tarde, se suspendió el recreo. El maestro Chávez se nos ha puesto muy cobarde para el agua.

MUY CONTENTOS

se encuentran los vecinos de San Rafael de Heredia con el cumplido desempeño de la actual telegrafista.

PROCEDENTE

de Puntarenas se encuentra en esta Capital el Gobernador de aquella Provincia don Uladislao Guevara. Lo saludamos afectuosamente.

EN

el Mercado de esta Ciudad ayer le robaron un saco de tabaco criollo á Amelia García. Parece que esta señora empieza á trabajar en el comercio y eso ha sido una pérdida para la pobre. La policía debiera estar más alerta con los gasapos que pululan por todas partes, poniendo en práctica sus habilidades de escamoteo.

EN

breve daremos á la estampa en este diario un artículo sobre el edificio escolar de Tres Ríos. Parece mentira que en ese lugar tan importante por lo pintoresco y sano, se desuide de parte del Gobierno la conclusión de esa escuela. Decimos de parte del gobierno porque él ofreció auxiliar á la Junta de aquella localidad con una suma para su terminación.

¡CERVEZA! ¡CERVEZA!

Hemos saboreado la nueva y rica cerveza de la Sabana que ha lanzado al público la cervecera del mismo nombre, y confesamos que es de lo mejor que hay por dos razones poderosas: su bajo precio y su excelente calidad.

Gracias á la cervecera de la Sabana se puede tomar hoy por un 10 una doble de la Sabana.

PERSONALES

Hoy partió para Puntarenas la señora doña Inocente Baldioceda. Feliz viaje le deseamos.

—Para el Puriscal partió el señor don Franco Arata, á hacerse cargo de la alcaldía de aquel lugar.

—Ayer partió para Esparta don Liberato Jiménez.—Deseámosle un feliz viaje.

—Procedente de Cartago se encuentra en esta el señor Ministro Pachaco, quien fue á atender á su padre en un ataque cerebral de que fué víctima en estos días.

EL ARTICULO

de crítica que salió el sábado último en nuestro diario, firmado E. C. corresponde al cuerpo de Redacción,

UN NUEVO LIBRO

El jueves próximo verá la luz pública la novela que con el título de *Corazón Joven*, ha escrito don Rafael Ángel Troyo.

Éxito completo deseamos á su autor con esta obra que viene á enriquecer la literatura nacional.

PRIMOGENITO

El hogar de nuestro estimado amigo don Héctor Rafael París y señora residentes en Puntarenas, han tenido la dicha de ver á su lado, un precioso chiquitín que llevará por nombre Adolfo.—Deseamos que este retoño sea el consuelo y felicidad de los esposos París-Torres.

EN OBSEQUIO

á nuestro agente de Desamparados rogamos á los suscritores que tenemos allí, se sirvan presentarle el recibo de febrero, para en caso que lo hayan pagado, no cobrárselos nuevamente. Esto es muy justo.

SE DICE

que ayer á las 9 a. m., hora en que partían los trenes para Alajuela y Limón algunos policías entraban y salían de los coches de pasajeros, fijándose bien, y hasta apuntando á las personas que viajaban.

¿Qué hay de eso, señor Comandante?

LA CATEDRA

de Castellano, Física y Química, del colegio de Alajuela, según vemos en "El Poas", la desempeña el ilustrado profesor don Federico Solórzano.

El señor Solórzano merece por mil títulos el puesto que en aquella Provincia le han asignado, tanto por su ilustración, como por su modestia. Los años anteriores desempeñó el puesto de Visitador escolar, y por cierto no era de los que no saben hacer el mapa de *Costa Rica*, ni de los que aseguran que *el hielo se hace con fueye*. (ii!!)

Bien por Alajuela.

AVISOS NUEVOS

AVISO

Tengo el gusto de participar en general al público de Limón, que durante unos meses he habierto mi sucursal, oficina dental en la casa de 99. La oficina estará á cargo del señor dentista don Rubén Castro, el cual me es grato recomendar como buen dentista; el mencionado joven hace años que está conmigo y emplea los mismos procedimientos que yo empleo en mis trabajos.

Especialidad en coronas y puentes de oro. Extracciones sin dolor.

Dentaduras muy artísticas.

DR. E. A. FRITS.

Dentista Americano.

AVISO

Se gratificará al que presente en la casa de Dr. Eugenio Lamicq una pulcera de oro doble, en medio formando como una cadenita delgada con varias estrellitas al centro de ella.

Se perdió el domingo de Pascua entre la Iglesia de la Catedral y la casa de las señoritas Salazar.

MARIA LUISA CASTRO DE SOLANO OBSTETRICA

Graduada por la Facultad de Medicina de la República, ofrece sus servicios profesionales en la calle 18 Sur, 150 varas del Palacio de Justicia.

UNITED FRUIT CO.

DEPARTAMENTO DE GANADO

AVISO A LOS DESTAZADORES

En el potrero COLECCION, situado 100 metros al Este del Matadero Municipal de esta ciudad, habrá todos los días ganado gordo para vender barato y al contado. Las personas que deseen comprar uno ó más novillos se servirán indicarlo á este Departamento.

R. CASTRO F.

San José, 19 de Diciembre.

CARLOS OROZCO CASTRO

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina del Dr. don Ramón Zelaya.

GABINETE DE

Agrimensura, cálculo, clases de Matemáticas y Contabilidad.

Avenida Central | Carlos Franc^o Salazar.
Este, N^o 439.

LA ARTILLERIA

DE JUAN TORRES

Cantina, vinatería y taquilla: recientemente establecida á la orden del público. Contamos con magníficos salones para señoras y caballeros donde un empleado atenderá debidamente á nuestros favorecedores.

Esquina del Cuartel de Artillería ó sea 6^a Avenida oeste.

PIGRES

BOCA DEL RIO GRANDE

HOY PROPIEDAD DE VICENTE CORTES

Quien ofrece toda clase de comodidades en ese pintoresco y saludable lugar. Cuenta además, con caballos magníficos y vehículos para alquilar á precios reducidos á todos los que quieran ir á tomar los baños á Pigres. Tendrá siempre pescado fresco.

Hoy más que nunca les conviene á los excursionistas ir á pasar unos cuantos días á aquél precioso lugar. Los baños de mar están instalados con un buen hotel y cantina á la europea.

Cerveza negra, marca

ESTRELLA

CERVEZA TRAUBE
LUGER BEER

BEST STOUT PORTER

LA CERVECERIA NACIONAL

"EL AGUILA"

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas elaboradas según procedimientos más modernos y bajo la dirección de un cervecero experto y de profesión.

Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de MALTA y LÚPULO de las MEJORES CLASES sin ninguna adulteración.

Diríjase las órdenes á

JORGE CASTRO y C^o

ISIDRO MARIN CALDERON

— ABOGADO Y NOTARIO —

100 varas al Sur del Teatro de Variedades.

GRAN ALMACEN DE MUEBLES

Escritorios automáticos para máquinas de escribir los que hay de gran número de varias formas y precios. Cedro amargo ceco, concluidos. Estos escritorios no están clavados, todo está endientado. Avenida Central, Cuesta de Moras N^o 531.

JORGE MORALES BEJARANO.

DR. E. A. FRIIS

DENTISTA AMERICANO

DEL COLEGIO DENTAL DE CHICAGO

Aviso: Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de Don Telsforo Alfaro, Calle del Tranvia, á donde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

Todas las operaciones ejecutadas sin dolor

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

☞ DENTADURAS LO MAS DURABLES Y ARTISTICAS ☜

Empleo el último método aprobado en los Estados Unidos para EXTRAER COMPLETAMENTE SIN DOLOR.

Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingo y los días de fiesta.

DR. E. A. FRIIS
CIRUJANO DENTISTA

HORAS DE OFICINA: 7 a. m. y 12 á 5 p. m.

SE ALQUILA

En Cartago una casa grande, amueblada y con instalación de luz incandescente. Situada 125 varas al Sur del Parque Central.

Dará razón doña María E. v. de Cooper en San Pedro del Mojón.

Una casa cómoda, elegante é higiénica

Puede construir el que compre un lote que se vende, al precio escandalosamente barato, de \$ 1.00 VARA CUADRADA PERO AL CONTADO. Está situado cerca de la Aduana, el lugar más bonito y higiénico de San José; consta de 625 varas cuadradas (12 1/2 por 50) Entenderse en la casa N^o 345, Calle 20 Sur.

Tip. de "El Centinela"